



## La importancia vital de publicar en revistas de alto impacto para el avance científico en Latinoamérica

PhD. Oscar Antonio Martínez Molina

Universidad Nacional de Educación, **UNAE**

[oscar.martinez@unae.edu.ec](mailto:oscar.martinez@unae.edu.ec)

Azogues, Ecuador

<https://orcid.org/0000-0003-1123-5553>

### Editorial

Los artículos científicos publicados en revistas de alto impacto son cruciales para el avance de la ciencia y la tecnología en América Latina. El efecto de la investigación en la región se ha visto limitado por la falta de publicaciones de alta calidad. Este editorial discutirá el valor de publicar en revistas de alto impacto, así como algunos desafíos y oportunidades para aumentar la cantidad y el calibre de las publicaciones científicas regionales.

### Introducción

El desarrollo y la competitividad de un país o región dependen de manera crítica de la producción de conocimiento científico y tecnológico. A diferencia de otras partes del mundo, el calibre y la cantidad de publicaciones científicas en América Latina siguen siendo insuficientes. Se debe en parte a la falta de recursos, infraestructura y apoyo institucional. Además, muchos investigadores y científicos de América Latina enfrentan desafíos cuando intentan publicar en revistas de alto impacto debido a las barreras del idioma, la falta de acceso a la información pertinente y la falta de conocimiento sobre cómo hacerlo.

### Desarrollo

Sobre la base de las consideraciones anteriores muchos obstáculos en América Latina impiden la publicación de artículos científicos en revistas de alto impacto, incluyendo la falta de financiamiento e infraestructura, la escasez

de programas que capaciten a científicos y la falta de incentivos para publicar en dichas revistas. Como señalan Gómez, Jiménez, Moreles (2014): “[...] las revistas científicas (de mayor impacto) representan la expresión más elevada de la ciencia o, cuando menos la más concreta, y principalmente las editadas en inglés” (pág. 179).

Esta lista de ideas destaca la importancia de publicar en revistas de alto impacto para el avance científico de América Latina. El autor destaca que la publicación en este tipo de revistas permite que el conocimiento regional sea visto y reconocido a escala internacional, lo que ayuda a su difusión y reconocimiento en la comunidad científica más amplia. Además, la competencia global por la publicación en revistas de alto impacto es cada vez más intensa.

Sin embargo, hay oportunidades importantes para mejorar la calidad y cantidad de las publicaciones científicas en la región. Por ejemplo, los científicos y las instituciones de la región pueden aprovechar los recursos disponibles en línea para acceder a información relevante sobre el proceso de publicación en revistas de alto impacto. Además, pueden buscar asesoramiento y orientación de expertos en la materia y participar en programas de capacitación para mejorar sus habilidades en investigación y escritura. En efecto, para Ronda-Pupo (2021): “este comportamiento confirma la existencia de una desventaja acumulativa del impacto de las publicaciones en revistas latinoamericanas y del Caribe con respecto de su productividad” (pág. 58).

De acuerdo con el razonamiento realizado, se confirma que la falta de inversión en investigación y el acceso restringido a revistas de alto impacto son factores que reducen el efecto de las publicaciones científicas en América Latina. El autor destaca la necesidad de financiación, investigar y promover el acceso a este tipo de revistas para que el conocimiento generado en la región tenga un mayor impacto y sea reconocido a escala mundial.

En cuanto a la publicación en revistas de alto impacto, es importante que los científicos de la región estén familiarizados con las normas y estándares internacionales para la presentación de resultados científicos. También es esencial que los científicos elijan cuidadosamente la revista en la que publicarán sus resultados y que sigan las pautas de presentación de la revista para aumentar las posibilidades de aceptación.

Es crucial publicar en revistas de alto impacto porque permite a los científicos e investigadores compartir sus descubrimientos y logros a escala global, mejorando la reputación de sus instituciones y de la región en su conjunto. Además, las publicaciones en revistas de alto impacto son fundamentales, como la Revista arbitrada Scientific. Para el avance del conocimiento en una determinada disciplina y para la toma de decisiones fundamentadas en la práctica.

A pesar de la importancia de publicar en revistas de alto impacto, muchos científicos latinoamericanos enfrentan desafíos en este proceso. Uno de los principales desafíos es la barrera del idioma. Muchas de las revistas de alto impacto se publican en inglés, lo que puede dificultar la publicación de los resultados de investigaciones en otros idiomas. Igualmente, el acceso a información relevante y actualizada es limitado en muchas instituciones de la región, lo que hace difícil para los científicos estar al tanto de las últimas tendencias y avances en su campo, como señala (Rivas, 2017).

La publicación en revistas de alto impacto es una forma de contribuir al avance del conocimiento científico, pero no debe ser la única meta de los investigadores. Es importante también tener en cuenta el impacto social de la investigación y su relevancia para el desarrollo de la región.

A la luz de lo anterior, se destaca la importancia de no enfocarse solo en publicar en revistas de alto impacto, sino también tomar en cuenta el impacto social de la investigación y su relevancia para el desarrollo de la región. El autor aconseja a los investigadores que consideren tanto el aspecto

académico y las implicaciones sociales de su trabajo para avanzar en la comprensión científica y promover el desarrollo regional.

Otro desafío importante es no saber publicar en revistas de alto impacto. Muchos científicos latinos no están familiarizados con los procedimientos de revisión por pares, las convenciones de escritura y la estructura de los artículos científicos, lo que puede dificultar la publicación en estas revistas. Por lo tanto, es crucial que las instituciones y gobiernos de la región inviertan en el desarrollo de habilidades y capacidades en esta área.

A pesar de estos desafíos, todavía hay caminos para elevar el calibre y la cantidad de publicaciones científicas en América Latina. Una de las oportunidades es el uso de tecnologías y plataformas digitales, que pueden facilitar que los científicos accedan a información oportuna, se mantengan actualizados y publiquen en revistas de alto impacto. Las naciones también pueden mejorar la calidad y cantidad de la investigación y aumentar la probabilidad de que los resultados se publiquen en revistas de alto impacto.

Otra oportunidad significativa es la inversión en recursos e infraestructura para apoyar la investigación científica y la publicación de resultados. Y podrán establecerse alianzas entre organizaciones y científicos de la región y del exterior para impulsar la investigación colectiva y la publicación en revistas de alto impacto.

## Conclusiones

En resumen, la publicación de artículos científicos en revistas de alto impacto es crucial para el avance de la ciencia y la tecnología en América Latina. El efecto de la investigación en la región se ha visto limitado por la falta de publicaciones de alta calidad. Es vital para abordar los desafíos que enfrentan los científicos e instituciones de la región para aumentar la cantidad y calidad de las publicaciones científicas de la región.

Adicionalmente, es importante aprovechar las oportunidades que se



presentan para mejorar la calidad de vida de la región. infraestructura, recursos y capacidad. América Latina puede avanzar significativamente en el conocimiento científico y tecnológico a escala global.

**Palabras clave:** publicaciones científicas; revistas; alto impacto; investigación; calidad.

**Código de clasificación internacional:** 5802.07 - Formación profesional.

**Cómo citar este editorial:**

Martínez, O. (2023). **La importancia vital de publicar en revistas de alto impacto para el avance científico en Latinoamérica.** *Revista Scientific*, 8(28), 10-20, e-ISSN: 2542-2987. Recuperado de: <https://doi.org/10.29394/Scientific.issn.2542-2987.2023.8.28.0.10-20>



## The vital importance of publishing in high-impact journals for scientific progress in Latin America

### Editorial

Scientific articles published in high-impact journals are crucial for the advancement of science and technology in Latin America. The impact of research in the region has been limited by the lack of high-quality publications. This editorial will discuss the value of publishing in high-impact journals, as well as some challenges and opportunities to increase the number and caliber of regional scientific publications.

### Introduction

The development and competitiveness of a country or region depend critically on the production of scientific and technological knowledge. Unlike other parts of the world, the caliber and number of scientific publications in Latin America remain insufficient. It is due in part to a lack of resources, infrastructure and institutional support. Additionally, many researchers and scientists in Latin America face challenges when trying to publish in high-impact journals due to language barriers, lack of access to relevant information, and lack of knowledge on how to do so.

### Development

Based on the above considerations, many obstacles in Latin America prevent the publication of scientific articles in high-impact journals, including the lack of funding and infrastructure, the scarcity of programs that train scientists, and the lack of incentives to publish in such journals. As Gómez, Jiménez, Moreles (2014) point out: “[...] scientific journals (with the greatest impact) represent the highest expression of science or, at least the most concrete, and mainly those published in English” (p. 179).

This list of ideas highlights the importance of publishing in high-impact

journals for scientific progress in Latin America. The author highlights that publication in this type of journal allows regional knowledge to be seen and recognized internationally, which helps its dissemination and recognition in the broader scientific community. In addition, global competition for publication in high-impact journals is becoming more intense.

However, there are important opportunities to improve the quality and quantity of scientific publications in the region. For example, scientists and institutions in the region can take advantage of the resources available online to access relevant information on the publication process in high-impact journals. In addition, they can seek advice and guidance from subject matter experts and participate in training programs to improve their research and writing skills. Indeed, for Ronda-Pupo (2021): "this behavior confirms the existence of a cumulative disadvantage of the impact of publications in Latin American and Caribbean journals with respect to their productivity" (p. 58).

According to the reasoning carried out, it is confirmed that the lack of investment in research and the restricted access to high-impact journals are factors that reduce the effect of scientific publications in Latin America. The author highlights the need for funding, research and promoting access to this type of journal so that the knowledge generated in the region has a greater impact and is recognized worldwide.

Regarding publication in high-impact journals, it is important that scientists in the region are familiar with international norms and standards for the presentation of scientific results. It is also essential that scientists carefully choose the journal in which they will publish their results and that they follow the journal's submission guidelines to increase the chances of acceptance.

Publishing in high-impact journals is crucial because it allows scientists and researchers to share their discoveries and achievements on a global scale, enhancing the reputation of their institutions and the region as a whole. In addition, publications in high-impact journals are essential, such as the

Scientific peer-reviewed journal. For the advancement of knowledge in a certain discipline and for making decisions based on practice.

Despite the importance of publishing in high-impact journals, many Latin American scientists face challenges in this process. One of the main challenges is the language barrier. Many of the high impact journals are published in English, which can make it difficult to publish research results in other languages. Likewise, access to relevant and updated information is limited in many institutions in the region, which makes it difficult for scientists to be aware of the latest trends and advances in their field, as pointed out (Rivas, 2017).

Publishing in high-impact journals is a way of contributing to the advancement of scientific knowledge, but it should not be the only goal of researchers. It is also important to take into account the social impact of the research and its relevance for the development of the region.

In light of the above, the importance of not only focusing on publishing in high-impact journals, but also taking into account the social impact of the research and its relevance for the development of the region is highlighted. The author advises researchers to consider both the academic aspect and the social implications of their work in order to advance scientific understanding and promote regional development.

Another important challenge is not knowing how to publish in high-impact journals. Many Latino scientists are not familiar with peer review procedures, writing conventions, and the structure of scientific articles, which can make publication in these journals difficult. Therefore, it is crucial that the institutions and governments of the region invest in the development of skills and capacities in this area.

Despite these challenges, there are still ways to increase the caliber and quantity of scientific publications in Latin America. One of the opportunities is the use of digital technologies and platforms, which can make it easier for

scientists to access timely information, stay up-to-date, and publish in high-impact journals. nations can also improve the quality and quantity of research and increase the likelihood that results will be published in high-impact journals.

Another significant opportunity is investment in resources and infrastructure to support scientific research and the publication of results. and alliances may be established between organizations and scientists from the region and abroad to promote collective research and publication in high-impact journals.

## Conclusions

In summary, the publication of scientific articles in high-impact journals is crucial for the advancement of science and technology in Latin America. The impact of research in the region has been limited by the lack of high-quality publications. vital to address the challenges facing scientists and institutions in the region to increase the quantity and quality of scientific publications in the region.

Additionally, it is important to take advantage of the opportunities that are presented to improve the quality of life in the region. infrastructure, resources and capacity. Latin America can significantly advance scientific and technological knowledge on a global scale.

**Keywords:** scientific publications; journals; high impact; investigation; quality.

**International classification code:** 5802.07 - Vocational education and training.

**How to cite this editorial:**

Martínez, O. (2023). **The vital importance of publishing in high-impact journals for scientific progress in Latin America.** *Revista Scientific*, 8(28), 10-20, e-ISSN: 2542-2987. Recovered from: <https://doi.org/10.29394/Scientific.issn.2542-2987.2023.8.28.0.10-20>

**Date Received:**  
04-03-2023

**Date Acceptance:**  
19-04-2023

**Date Publication:**  
05-05-2023



## Referencias

- Gómez, A., Jiménez, S., & Moreles, J. (2014). **Publicar en revistas científicas, recomendaciones de investigadores de ciencias sociales y humanidades.** Revista mexicana de investigación educativa, 19(60), 155-185, e-ISSN: 1405-6666. México: Consejo Mexicano de Investigación Educativa, A.C.
- Rivas, F. (2017). **Cómo publicar un artículo original en revistas científicas con factor de impacto.** *Pediatria Atención Primaria*, 19(supl. 26), 101-109, e-ISSN: 1139-7632. España: Asociación Española de Pediatría de Atención Primaria.
- Ronda-Pupo, G. (2021). **Producción científica e impacto del sistema de ciencia de Latinoamérica y el Caribe en revistas de la región.** *Investigación bibliotecológica*, 35(88), 45-62, e-ISSN: 2448-8321. Recuperado de:  
<http://dx.doi.org/10.22201/ibi.24488321xe.2021.88.58358>

**PhD. Oscar Antonio Martínez Molina**  
**e-mail:** [oscar.martinez@unae.edu.ec](mailto:oscar.martinez@unae.edu.ec)



Nacido es San Cristóbal, estado Táchira, Venezuela, el 12 de octubre del año 1952. Residenciado en Cuenca, Ecuador. Licenciado en Educación Mención Orientación Educativa y Profesional por la Universidad de Los Andes (ULA), extensión Táchira, Venezuela; Magíster en Ciencias de la Educación Superior, Mención Andragogía por la Universidad Nacional Experimental de los Llanos Occidentales Ezequiel Zamora (UNELLEZ); Doctor en Educación Mención Suma Cum Laude de la Universidad de Málaga (UMA), España; Postdoctor en Estudios Libres de la Universidad Fermín Toro (UFT); Diplomado en Educación Abierta y a distancia por la Universidad Fermín Toro; Maestría de Experto Avanzado en E-learning por la Fundación para la Actualización Tecnológica de Latinoamérica (FATLA); Maestría de Experto en Tecnología Educativa nivel avanzado en la Fundación para la actualización tecnológica de Latinoamérica; Profesor Jubilado de la Universidad Nacional Abierta (UNA), Categoría Académica de Titular; Director de tesis doctorales y de maestría; Profesor investigador del Programa de Estímulo a la Innovación e Investigación en categoría “A-2”; Docente investigación de la Universidad Nacional de Educación (UNAE), Ecuador, Categoría principal 1; Coordinador del Grupo de Investigación GIET; Director Académico y de Operaciones de la Red Académica Internacional de Pedagogía e Investigación (RedINDTEC).